

| Tierra de Viñedos |

Los vinos de la región se presentan en Valencia

ABC. La Fundación Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos ha reunido recientemente en su sede de Tomelloso a los gerentes de las distintas denominaciones de origen del vino de la región para ponerlos al día de las acciones que el organismo tiene en marcha, entre ellas la realización de una feria para la presentación de los vinos de la región en Valencia. La muestra, que tendrá lugar del 13 al 15 de abril, se desarrollará en la plaza de toros de la capital del Turia, aprovechando la exclusividad publicitaria del recinto durante todo el año por parte de la Fundación, hecho que le permite al organismo poder disponer de la plaza durante las fechas libres, fuera del circuito de eventos taurinos previsto. Además, el gerente de Tierra de Viñedos, Francisco José González, solicitó la colaboración de las denominaciones en la elaboración de la Guía de Bodegas, que la Fundación ya está realizando y de la que se editarán 3.000 ejemplares impresos y 100.000 CD interactivos.

| Exportaciones |

Crecimiento del 4% de las ventas al exterior

ABC. Las exportaciones españolas de vino, según datos de la Dirección General de Aduanas analizados por la FEV para el año 2006, han crecido un 4% hasta alcanzar los 1.642 millones de euros, a un precio medio de 1,14 euros por litro. Este aumento en términos de valor no se produce igual en volumen, que se mantiene prácticamente estancado, con un ligero descenso del 0,7% hasta los 1.440 millones de litros. La buena marcha de los productos de mayor valor hace que en 2006 se hayan facturado, en términos absolutos, 61,5 millones de euros más que en 2005, a pesar de exportar 10 millones de litros menos.

| Joven Airén |

El 13 de marzo se entregarán los premios

ABC. Aunque en un principio estaba previsto que fuera hoy jueves, finalmente la entrega de los Premios Joven Airén 2006 tendrá lugar el martes 13 de marzo, en el Auditorio de Mota del Cuervo, en Cuenca, en un acto que contará con la presencia del presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda. Este año han participado un total de 44 muestras, nueve más que en la edición anterior. De las marcas presentadas, 26 han sido elaboradas por cooperativas y 18 por bodegas. Por indicación de calidad, 29 tienen Denominación de Origen y 15 están adscritas a la Indicación Geográfica «Vinos de la Tierra de Castilla».

Un libro recoge todas las cualidades y los usos de la berenjena de Almagro

Hace un repaso por la historia de este producto, su zona de producción, su cultivo y elaboración

ABC

TOLEDO. La Indicación Geográfica Protegida Berenjena de Almagro ha dado un paso adelante en su empeño por mostrar las extraordinarias cualidades que posee este producto y su gran cantidad de usos con la presentación del libro «Berenjena de Almagro, algo único».

Esta publicación está estructurada en cuatro partes; en primer lugar se realiza una descripción de los seis pueblos que integran esta denominación, dando algunas pinceladas históricas sobre sus orígenes y evolución, con fotografías de sus monumentos más importantes. Posteriormente se detalla el «ayer» de la berenjena, describiendo el origen de esta industria, rescatando un artículo del año 86 escrito por Vicente Malagón.

A continuación se describe la actual industria conservera que se originó en torno a la berenjena, la obtención de la Denominación Específica actual I.G.P. y su importancia en el Campo de Calatrava. Por último se describen una serie de suculentas recetas elaboradas a partir de berenjena de Almagro, empezando por entrantes, primeros, segundos platos y postres. Se trata del primer documento íntegramente dedicado a esta singular hortaliza y que servirá para profundizar en su conocimiento y afianzar la imagen de gran prestigio que está tomando.

En la presentación del libro, que tuvo lugar en Toledo, la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, asegu-

ró que se trata de una publicación «magnífica», prologada por el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda. Recordó que el Gobierno regional ha presentado en las Cortes regionales, para su tramitación, un proyecto de Ley de Calidad Agroalimentaria, por el que se crea una marca de calidad «con la que pretendemos que nuestros alimentos de calidad puedan utilizar el logo de Castilla-La Mancha y así ser identificados a nivel nacional e internacional».

Beneficios para la salud

La consejera se refirió además a la colaboración que la Consejería mantiene con distintas Universidades para el estudio de este producto, habiéndose concluido que la berenjena de Almagro tiene propiedades beneficiosas para la salud, fundamentalmente por su contenido en polifenoles, un componente que influye en el retraso del envejecimiento.

Además de la consejera de Agricultura, intervinieron en este acto, que estuvo moderado por el restaurador Adolfo Muñoz, el presidente de la IGP «Berenjena de Almagro», Juan Antonio Almansa; el director y coordinador del libro, Ángel Castro; y el cocinero-jefe del Parador de Almagro, Antonio Villarejo.

Desde su reconocimiento como Indicación Geográfica Protegida y hasta ahora, la berenjena de Almagro sigue siendo el único encurtido en España que dispone de una figura de calidad diferenciada.

La localidad de Cogolludo estrena una Unidad Técnica Agrícola

BELÉN CHAMÓN

GUADALAJARA. La localidad de Cogolludo, en la provincia de Guadalajara, cuenta con una Unidad Técnica Agrícola (UTA), unas instalaciones que dependen de la Oficina Comarcal Agraria de Jadraque.

Según afirmó la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, la UTA tiene el objetivo de ofrecer tanto a los agricultores, ganaderos y técnicos que allí trabajan unas condiciones dignas de trabajo.

En estas oficinas se tramitan todas las ayudas relacionadas con la política agraria comunitaria (PAC) y las ayudas de mejora de explotaciones, atención a jóvenes agricultores y ganaderos, agricultura ecológica, ayudas al olivar y todo lo correspondiente a inspecciones a explotaciones agrícolas y ganaderas, así como el control sanitario de estas últimas.

Técnicos agrícolas

La UTA está atendida por dos técnicos agrícolas y un auxiliar administrativo, además de compartir con la Oficina Comarcal Agraria de Jadraque a tres técnicos veterinarios.

Esta Unidad abarca a una comarca con una gran diversidad de explotaciones, principalmente ganaderas.

Así, según detalló Mercedes Gómez, la zona cuenta con unas 35 explotaciones de ganado bovino y 73 de ovino y caprino, además de alguna explotación de conejos y 75 explotaciones apícolas. Asimismo, comprende 20.000 hectáreas de cultivo en los 34 municipios a los que atiende esta oficina.



ABC

Asaja renueva su convenio con Caja Rural de Toledo

Asaja y Caja Rural de Toledo han renovado el convenio de colaboración que desde hace varios ejercicios vienen firmando ambas instituciones. Por parte de la organización agraria firmó el acuerdo su presidente, Manuel Juárez, y Andrés Gómez Mora por parte de Caja Rural. El importe puesto a disposición de Asaja y sus socios por parte de la entidad financiera es de treinta millones de euros al año. Para el presidente de Caja Rural, se trata de uno de los convenios suscritos con más demanda por parte de los agricultores y ganaderos afiliados a la organización agraria.